
平成２６年度「市民と議会の意見交換会」報告書  

平成２６年１２月１８日作成      B 班代表者  野崎 良夫           

開催日時 

平成２６年１１月１４日（金） 

午後 ６ 時３０分 開会 ～ 午後 ８ 時００分 閉会 

開催場所     港東コミュニティセンター 

出席議員 

坂本守正副議長 代表者 野崎 良夫 

司会者 菅原 千鶴子 記録者 川口 宏和 

笹本 牧司 村山 ゆかり 珍田 亮子 天谷 孝行 

参加人数               ８ 人 

 

【第 1 常任委員会】 

 

１ 除排雪 

  質問１ 公園に対する排雪だが、除雪事業者が排雪をしている。市民が持ち込んだらだめだという。

どうなっているのか。 

 

  回答１ 基本的に公園は排雪場所ではないので、排雪は許可していませんが、ママさんダンプ程度

の雪は理解されています。 

しかし、業者が機械で大量に排雪するようなことは問題であり、所管に状況を伝えます。 

また、多くの公園がありますので、排雪場所としてのしようも不公平にならないように検

討していきます。（責任者の補足）  

 

  質問２ 違法排雪業者のパトロールを実施しているが、警察と協力して厳しく指導してもらいたい。 

  

  回答２ 違法排雪業者のパトロールや指導は、厳しく行うよう所管に伝える。 

      また、委員会としてどのような方法がよいのかについてしっかり検討していく。 

     

  質問３ 野本町では「雪を捨てるな」という看板を隠して排雪している。 

      見て見ぬふりをしているから駄目だ。しっかりやってくれ。 

      また、除雪して歩道で転んで足の骨を骨折した。ピカピカに除雪した後に砂をまくなどの

対応をしてほしい。通学路でもあり、また高齢者の通行も多い。 

     

  回答３ 排雪の話は回答 2 と同じ。 

      歩道除雪後の滑り止めについては、所管に通知するとともに、その処置について委員会と

しても検討していく。 

     

  質問４ 市直営除雪班は何人の態勢でやっているのか。 

  回答４ 細部は資料がないが、1 個グループを編成している。 



  質問５ 過去は、12 人でやっていた。しっかり編成する必要があるのではないか。 

  回答５ 直営の除雪班は、今年度充実してやっていくとの報告があった。 

      編成に無駄や問題があれば指摘していきたい。 

     

  質問６ 無駄ではない。自分たちの気にあった者だけを集めてやろうというのがおかしい。 

  回答６ 指摘されたことはその通りと考えます。そのようなことのないようにしていきたいと思い

ます。 

     

  質問７ 東雲町に住んでいる。川に雪を捨てている業者がいる。違法ではないのか 

  回答７ 違法です。川に雪を捨ててはいけません。 

      そのようなことが起きないようパトロールを含めて、対応を検討します。 

   

質問８ 雪捨て場について、ゴールデンビーチを最初から解放したらどうか。 

  回答８ もち帰って、所管と協議します。 

    

  除排雪のまとめ（坂本副議長） 

   指導や公園に機会を使用して排雪することに対して十分な調査や指導を行ってこなかった。 

今回課題が出されたので、議会としても協議をします。 

   公園や市道またブラックリストに載っている地域も含めた現地調査につい委員会としても協議を 

   進めます。 

    

   直営班については、短期就労という考えに基づいて旗振り等の業務で短期雇用を行ってきました 

   が、現在はなくなっています。短期雇用のこともあり直営班の業務のあり方について検討してい 

   きます。 

    

【第 2 常任委員会】 

 

質問１ 留萌小学校の引っ越しは、冬休み中に行われると思いますが、備品などが雪で濡れてしま

う心配はないですか。 

回答１ 細かな部分は確認しておりませんが、心配の点について教育委員会に伝えます。 

 

質問２ ぷるも一部再開について、土日の開放をどうして行わなかったのか、議会から声はでなか

ったのか。 

回答２ 一部再開の常任委員会に対する提案に対して、一般開放の時間延長、土日開放できないの

か意見を述べています。全面再開となりますと約 7000 万円の経費がかかるのですが、現在

は財政健全化計画中であり、財政当局としては運営再稼働するためのすべての修理も含め

て上限 2000 万円が提示されました。時間延長や土日開放のための人件費が大きく、予算上

の課題で今年度の一部再開の時間帯となりました。しかし、皆様からの強い要望があるこ

とを受け止め、常任委員会として審議を深めていきます。 

 

質問３ リハビリや健康増進のために利用する人もいます。市民のためのプールなら、夜や土日開

放など市民が利用しやすい方法を考えてほしい。 

回答３ 要望として受け止めさせていただきます。今年度の運営は、教育委員会直営で行いました。

以前は、指定管理者制度の中で民間委託で各種教室や夜も運営していました。ただ今の強

い要望を受け、来年度以降の運営について参考とし審議したいと思います。 

 

質問４ 使用料金について、留萌は一般が 500 円で高齢者が 300 円でした。深川市や札幌市では 600

円以上がほとんどなので使用料金を値上げしていいのではないか。 



回答４ 今後の審議の参考とさせていただきます。 

 

質問５ 以前の開放時のプール教室は、１月授業料 3000 円で入館料が含まれていました。普通は入

館料別です。ぷるも再開に向けてこの点も考慮していただきたい。 

回答５ 今後、常任委員会において、ぷるもの開放時間や料金に関して十分に議論していきます。 

 

 

＜その他＞ 

意見１ 東光小学校の 3Ｆの水飲み場の水が鉄の匂いがする。 

回答１ 東光小学校は、耐震基準に満たしておらず、体育館の耐震化を終え、校舎の耐震化と老朽

化による校舎改築について検討の経緯があり、結果として校舎耐震化と大規模改修の方向

で進んでいます。校舎の水飲み場の改修について検討されているのか、また水質について

の安全性について確認をさせていただきます。 

 

＜常任委員会所管以外の意見＞ 

 

質問１ 昨年、議会基本条例説明会にも参加しましたが市民参加者が少なすぎると思う。議員がも

っと周りに声掛けしてきてもらうのも議会活動の一つだと思いますが。 

回答１ こうした意見交換会は初めてで、取り組みについて不十分な点もあっと思っています。案

内の手法について、多くの人に参加いただける環境づくりを今一度考えてみたいと思いま

す。 

 

質問２ 市民が関心があるものにゴミ問題があると思います。今回のテーマに取り上げなかった理

由は何かありますか。 

回答２ 一度にたくさんのテーマで意見交換会も考えられていましたが、限られた時間ですのでテ

ーマを絞らせていただきました。次回以降のテーマになることも考えられますので、よろ

しくお願い致します。 

 

 


